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ECONOMIE
CEDEAO/ Garantie Unique du Transit Routier Inter Etat :

LLeess aacctteeuurrss oouuttiillllééss ssuurr lleess mmééccaanniissmmeess eett pprrooccéédduurreess 
Le mardi 6 octobre dernier

à Cinkassé, à l'extrême nord
du Togo, les acteurs du trafic
sur le corridor Togo-Burkina-
Faso ont été sensibilisés sur la
" Garantie unique du transit
routier inter-Etats de la
CEDEAO ". C'est une initiati-
ve de la Chambre du
Commerce et d'Industrie du
Togo (CCIT), en partenariat
avec l'Office Togolaise des
Recettes (OTR) et la
Chambre du Commerce et
d'Industrie du Burkina Faso
(CCI-BF).

Etaient de la partie, le
préfet de Tône, le maire de
la ville de Cinkassé, les
responsables des Chambres
du Commerce et d'Industrie
du Togo et du Burkina Faso
ainsi que les experts de
l'OTR.

L'objectif de cette ren-
contre de sensibilisation
selon les organisateurs, c'est
de présenter aux différents
acteurs le mécanisme de la
garantie ainsi que la procé-

dure élaborée conjointe-
ment par les acteurs du
transit du Togo et du
Burkina Faso, dans l'optique
de susciter leur adhésion en
vue du lancement harmo-
nieux de cette garantie
unique.

En termes clairs, c'est
d'assurer et de faciliter les
échanges entre les deux
pays frontaliers et de pro-
céder à l'amélioration du
climat des affaires au sein
de l'espace communautaire.
Syndicats des conducteurs
et autres acteurs impliqués
dans le transport dans la
ville de Cinkassé et de ses
environs, ont été entretenus
sur le nouveau mécanisme
qui a pour garantie de sim-

plifier les procédures, d'ac-
célérer les mouvements des
marchandises et d'augmen-

ter le flux du transit tout en
réduisant les coûts du trans-
it.

Il a été également ques-
tion d'améliorer les opéra-
tions transitaires et celles de
l'attractivité du corridor
Togo-Burkina Faso.

Rappelons que cette
réforme entreprise conjoin-
tement par la Chambre de
commerce et d'industrie des

deux pays frontaliers, s'ins-
crit non seulement dans la
politique économique et de
développement des gou-
vernements du Togo et du
Burkina Faso, mais aussi
répond aux recommanda-
tions de la libre circulation
des personnes et des biens
au sein de l'espace commu-
nautaire.

Kodjovi

La table d’honneur

Madame Dogbé  et son
équipe veulent une mission
réussie à 100%. A peine
installé après que les élus du
peuple leur ont donné le feu
vert, le nouvel exécutif
passe à l'école pour s'ap-

proprier les bons réflexes et
les feuilles de route qui leur
sont assignés.

Ce matin donc, les cho-
ses sérieuses commencent
pour les ministres. Durant
trois jours, il  va certaine-

ment être question de
peaufiner davantage les
justes réglages sur les stra-
tégies qui vont permettre
aux membres de l'équipe
gouvernementale d'avoir
plus de succès dans la ges-

tion des principaux dos-
siers.

Le séminaire ainsi ouvert
saura également donner
les orientations prioritai-
res au niveau de chaque
département pour tenir le
cap des cinq (05) priorités
énoncées par madame le
premier ministre.

Nous y reviendrons!
La Rédaction

LLeess mmiinniissttrreess eenn sséémmiinnaaiirree
ddee ttrrooiiss jjoouurrss ddèèss ccee mmaattiinn

Mme le Premier ministre Victoire Tomégah-Dogbé
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Le tandem Faure-Victoire Dogbe décidé à communiquer sur les actions du gouvernement :
Trimua, AAyewouadan, YYovodevi, lle ttrio qqui ss'annonce ddéjà ggagnant 
Les Togolais se sont toujours

plaints du manque de commu-
nication des différents gouver-
nements qui ont précédé l'ac-
tuel. Des actes tout comme
des faits importants qui
devraient être traités et portés
à la connaissance des citoyens
sont laissés à la proie des sup-
putateurs. Dans de pareilles
situations, chacun y va de son
chemin et de son imagination
pour commenter comme bon
lui semble.

La presse a beau dénoncer
ce manquement mais jamais
personne n'a songé à rectifier
le et tir d'année en année, la
fermentation se faisait sur le
terrain de la spéculation. Il fut
des décisions, des actions, des
réalisations importantes au
profit des populations qui sont
restées inaperçues à cause du
silence criard de ceux qui ont
la destinée du pays en main.

Quand on veut aller si loin
et bien, il faut absolument les
moyens de ses prétentions.
Madame le premier ministre
Tomégah-Dogbé en a cons-
cience apparemment et a
senti l'impérieux devoir de se
donner une autre dimension
au volet communication du
gouvernement.

Une équipe, qui plus est,

gouvernementale, travaille en
silence. Un gouvernement,
c'est avant tout la communica-
tion sur les actes qu'il pose. Il
ne dort pas du tout. Madame
Dogbe et son équipe rassure
déjà avec cette volonté affi-
chée de ne pas garder silen-
ce sur ce que l'Exécutif fait
pour les populations.

Pour y parvenir, la très
rodée dame qui connaît bien
le Togo dans ses profondeurs
pour avoir géré avec maes-
tria la base, et a su choisir
avec qui composer pour rend-
re plus visible les actions du
gouvernement. Deux porte-
paroles pour un gouverne-
ment d'action composé d'hom-
mes et de femmes de qualité.
Le ministre Trimua pour sa
part n'est plus à présenter
aux Togolais. On le sait très
élevé et très émancipé quant
à ce qui concerne les attentes

des populations. Trimua, c'est
le ministre pas trop propa-
gandiste mais qui sait jouer

l'équilibre avec réalisme.
Malgré ce talent on veut tout
combler et ne rien laisser au
hasard. Madame le PM
Dogbé a cherché et trouvé
qui joindre à Trimua pour ren-

dre plus visible et percutante
la communication du gouver-
nement. Un jeune professeur

Akoda Ayewouadan a hérité
du très stratégique porte-
feuille de la communication et
des médias. Il se mettra avec
son collègue Trimua pour la
belle offensive attendue en

termes de communication du
gouvernement.

A la présidence de la
République, c'est Kouessan
Yovodevi qui prend la direc-
tion de la communication et
de l'information. Qui ne
connaît pas le talent d'ora-
teur, de ce journaliste pétri de
talent et qui fait l'unanimité à
tous les niveaux. Les signaux
rassurent déjà avec ce trio. Un
peu de sérieux et surtout
d'engagement ferme de la
part des ministres puis beau-
coup sera fait pour donner
une image au pays en interne
tout comme en externe.

Le moins que l'on dise, c'est
que ça démarre très très fort
avec des intensions bien affi-
chées du gouvernement de ne
plus être sur la défensive en
termes de communication

Tchagnao

Christian Trimua Prof Akodaah Ayewouadan

Décentralisation/ Evaluation de la première année : 

Les maires et leurs
conseillers municipaux ont
pris fonction depuis plus
d'un an. Si le processus de
décentralisation a été
concrétisé au Togo, des
conseillers municipaux de
certains partis politiques
estiment que la première
année de sa mise en œuvre
ne se passe sans anicroche.
C'est le cas de la CDPA qui
parle de politisation, de
conflits et d'étouffements
financiers constatés dans les
communes.

Lors d'un séminaire tenu
à Lomé par les 34
conseillers municipaux de

la CDPA, il ressort que
cette formation politique
fait la proposition aux aut-
res partis selon laquelle, il
faut organiser un colloque
national pour faire une
évaluation de la première
année d'exercice et corri-

ger le tir pour une bonne
gouvernance locale.

Pour la CDPA, la politisa-
tion freine l'élan du déve-
loppement des communes.
Il en est de même selon la
CDPA, des conflits de com-
pétences et de la finance.

Les conseillers municipaux
de la CDPA ont également
pris en aversion le rôle
joué par leur ministère de
tutelle. Les recommanda-
tions faites par la CDPA
sont légion.

Il s'agit pour ce parti de
procéder à une délimita-
tion avec une cartographie
des ressorts territoriaux,
de la formation des secré-
taires généraux et des
comptables publics avec
les maires, pour créer une
harmonie dans la gestion.

La sortie médiatique du
parti dirigé par Mme Kafui
Brigitte Adjamagbo-
Johnson à bien d'égards,

nécessite de jeter un
regard sur l'appel lancé
pour un colloque national.
Cet appel dans le contexte
actuel sera-t-il suivi par les
autres conseillers et leurs
maires ?

Une chose est claire, les
recommandations de la
CDPA sonnent comme un
acharnement et une pres-
sion sur les autres partis.
C'est la première fois véri-
tablement que le Togo fait
des expériences en matiè-
re de décentralisation et il
faut un petit temps aux
nouveaux maires et leurs
conseillers municipaux pour

L'appel llancé ppar lla CCDPA aaura-tt-iil uun éécho ffavorable ??

Mme Brigitte Adjamagbo-Johnson

Kouéssan Yovodévi

Suite à la page 5
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Amener les jeunes à s'im-
pliquer davantage dans le
développement de la com-
mune d'Agoè-Nyivé 1, tel
est le résultat attendu par
le projet " AGOE CHEM ".
Une initiative lancée le ven-
dredi 09 octobre par l'ho-
norable Ibrahima
Maïmounatou, vice-prési-
dente à l'Assemblée natio-
nale.

Financé par la société
CACESPIC-IF Sarl à hau-
teur de 50 000 000 FCFA,
le projet va se dérouler sur
une période de trois mois.
" AGOE CHEM " aura pour
vocation de former 400
jeunes de la commune
d'Agoè-Nyivé 1 à raison
de 10 par village.

Ces jeunes bénéficieront
des formations en tech-
nique de rédaction de
projet, de présentation, de
recherche de financement,
de mobilisation commu-
nautaire, de pitch, d'art
oratoire et de mobilisation
communautaire. Ils obtien-
dront également des outils
sur l'environnement et sur
la citoyenneté.

Dans la mise en œuvre
de ce projet, des groupes
vont être constitués dans
chaque village de la com-
mune cible. Chaque équi-
pe constituée, aura pour
mission d'initier un projet
économique à portée
sociale.

Une fois rédigé, il sera
présenté à un jury qui
ensuite sélectionnera les 5

meilleurs projets présentés.
Ainsi, quatre projets seront
primés à hauteur de 2 500
000 FCFA pour leur mise
en œuvre et le projet qui
aura le prix de l'excellen-
ce, sera entièrement finan-
cé par CACESPIC.

Pourquoi soutenir une
telle initiative ? 

A cette interrogation,

RReecckkyyaa MMaaddoouuggoouu aa ddééddiiccaaccéé
ll''œœuuvvrree "" SSooiiggnneerr lleess cceerrttiittuuddeess ""

ssaammeeddii ddeerrnniieerr àà LLoomméé
Après le Benin, l'ancienne

ministre béninoise, garde des
sceaux, expert en inclusion
financière, Reckya
Madougou a procédé le
samedi 10 octobre dernier à
la dédicace de sa nouvelle
œuvre " Soigner les certitu-
des ". C'est la présidence de
l'université de Lomé qui a
servi de cadre au lancement
de ce livre édité par Jean
Jacques Wuillaume et préfa-
cé par le Président
Sénégalais, Macky Sall.

Riche en son et en couleur,
cette cérémonie de dédica-
ce s'est déroulée dans le
strict respect des gestes
barrières. D'éminentes per-
sonnalités et un panel de
haut niveau ont marqué l'é-
vènement. Après le décor
planté par Prof. Komlan
Dodzi Kokoroko, ministre
des enseignements primai-
re, secondaire, technique et
de l'artisanat, le vif du sujet
a été modéré par le Prof.
Akoda Ayéwouadan,
Ministre de la
Communication, porte-

parole du Gouvernement
togolais. En quête d'un
devenir meilleur pour le
continent africain, Reckya
Madougou, à travers son
ouvrage " Soigner Les
Certitudes", se positionne
pour l'inclusion financière
comme passerelle essentiel-
le pour un développement
durable de l'Afrique.

Pour elle, en renforçant
les mécanismes d'inclusion
financière au bénéfice des
populations, les Etats afri-
cains pourront mieux lutter
contre la pauvreté et tou-
cher la majorité des popu-
lations les plus défavori-
sées.

Pour ce qui concerne
cette quatrième œuvre de
l'Ex Gardes des Sceaux du
Bénin, " Soigner les certitu-
des " selon l'auteur, elle
s'attaque à des idées erro-
nées que certaines person-
nes développent contre le
continent africain et parfois
même contre les pays.

Pour elle, ce qui est
important et ce qui compte,
c'est comment arriver à

bâtir des nations justes et
prospères où la croissance
restera inclusive, c'est-à-
dire équitablement et par-
tagée.

Reckya Madougou à tra-
vers " Soigner les certitudes
" estime que pour y arriver,
c'est de se dire qu'on a des
atouts et des potentialités.
Et plus loin, elle trouve qu'on
a parfois des remèdes
endogènes à nos problè-
mes. Mais le problème pour
elle est qu'on est beaucoup
plus tourné vers l'occident
alors qu'on a des mécanis-
mes endogènes qui en les
visitant peuvent aujourd'hui
être adaptés à la marche

du monde.
C'est donc à cette endo-

généisation qu'elle appelle
de tous ses vœux en disant
parfois que les gouvernants
y compris elle-même pen-
sent que la panacée vien-
dra de l'extérieur. Elle trou-
ve qu'il peut être bien de
regarder quelque fois dans
leur tradition, de regarder
dans leur méthode d'orga-
nisation de la vie socioéco-
nomique pour bien voir ce
qui avait marché dans les
temps ancestraux et qui
peut de nos jours dans un
contexte de crise, être
adapté à la modernité.

Hugues Yawovi Dodji
Digo, Coursier CACESPIC-
IF Sarl, dans la zone de
l'Afrique de l'ouest
répond en disant que leur
société a compris que
dans le cadre du déve-
loppement, il est nécessai-
re de soutenir les efforts
du gouvernement.

C'est ce qui leur a pous-
sé à soutenir ce projet afin
d'aider la jeunesse et le
pays à atteindre son
objectif de développe-
ment.

D'où l'idée d'apporter
leur appui financier à une
démarche qui peut impac-
ter de nombreuses com-
munautés, transformer son
vivier d'énergie, et amor-
cer le développement.

Selon M. Digo, " AGOE
CHEM " est une initiative
d'expérience qui sera

La tabled ‘honneur

Reckya Madougou

Suite à la page 6

Commune d'Agoè-Nyivé 1 :
L'honorable IIbrahima MMaïmounatou sse mmet

aux ccôtés ddes jjeunes aavec "" AAGOE CCHEM "" 

Echange de documents après la signature de la convention

Suite à la page 5



ACTUALIT�

NOUVELLE OPINION - N°688 du 12 Octobre 2020 5

TOGO/Covid-19:
LLee CCoonnsseeiill sscciieennttiiffiiqquuee ffaaiitt llee ppooiinntt aauu PPMM TToommeeggaahh-DDooggbbéé 
Madame le Premier minis-

tre Victoire Tomégah-
Dogbé a échangé vendredi
09 octobre 2020, à la
Primature, avec le Conseil
scientifique de lutte contre
le COVID-19.

Ce conseil était conduit
par son président le Prof
Didier Ekouévi. Ces échan-
ges entre Mme le PM et le
conseil scientifique ont porté
sur la mission et les activités
de cette entité dans la ges-
tion et la riposte contre le
coronavirus.

De prime abord, Mme
Victoire Tomégah-Dogbé a
félicité les membres du
conseil pour le travail
abattu depuis le déclen-
chement de la pandémie
au Togo.

Elle n'a pas manqué de
les exhorter à poursuivre
avec professionnalisme
leur mission pour une lutte
efficace contre ce virus
invisible et mortel.

Aux termes de ces
échanges, le président du
conseil scientifique, le
Professeur Didier Ekouévi,
a expliqué qu'il a été
question de faire le point
des activités du Conseil
Scientifique au Premier
ministre.

Le président du conseil
scientifique a également
fait savoir que les échan-
ges ont porté sur des pro-
chains défis auxquels le
Conseil est confronté, en
l'occurrence la rentrée sco-
laire 2020-2021 et la
question de l'ouverture des
lieux de culte.

A cette rencontre, on
notait la présence du minis-
tre de la santé, de l'hygiè-
ne publique et de l'accès
aux soins, Prof Moustafa
Mijiyawa et du
Coordonnateur national de

la riposte contre la Covid-
19, le Médecin Colonel
Djibril Mohaman Awalou.

Rappelons que  ce
conseil scientifique compo-
sé de 9 membres a été
créé par le Président de la

République pour analyser
la situation sur le Covid-19
et de donner des appré-
ciations sur l'état de cette
pandémie.

La Rédaction

Une vue des membres du Conseil scientifique Mme le Premier ministre Victoire Tomégah-Dogbé

dupliqué en faveur d'aut-
res communes s'il est pro-
bant.

L'invite de l'honorable
Ibrahima Maïmounatou

C'est le lieu pour l'hono-
rable Ibrahima
Maïmounatou d'inviter les
jeunes d'Agoè-Nyivé 1 à
participer massivement à
ce projet.

Elle a également émis le
vœu de voir ces jeunes
montrer leurs talents et
leurs génies pour que les
partenaires puissent enco-
re avoir envie de sponsori-
ser la même activité dans
d'autres communes et
pourquoi pas sur toute l'é-
tendue du territoire.

Mieux connaitre ladite
société

Pour information, la
société CACESPIC-IF Sarl
est basée principalement
sur le trading qui est le
commerce sur les grandes
plateformes boursières.

Pour y avoir accès, il
faut passer par un cour-
sier. Elle fait dans le com-
merce des devises, des
matières premières, des
indices et des actions des
sociétés. Elle fait aussi
dans la gestion de porte-
feuille ou gérance de
compte, des placements
de capitaux, la fourniture
de compte de trading, la
mise à disposition de
l'Algo trading et ses robots
de traders, l'achat et la
vente de toutes transac-
tions relatives aux crypto
monnaies.

Elom

CITOYENNETE/TOGO D'ABORD

LLaa nnoottiioonn ddee ''''ccééddeerr llee ppaassssaaggee'''' eesstt uunn aaccttee cciivviiqquuee
Il y a plusieurs règles au

sein de la circulation que les
usagers de la route doivent
s'approprier pour éviter les
accidents. Malheureusement,
ils sont nombreux ces usagers
indélicats à ne pas cerner le
code de la route et créent
par endroit des difficultés
aux autres et au pire des cas
des accidents.

La notion de céder le
passage n'est pas entrée
dans les habitudes de cer-
tains Togolais à telle ensei-
gne qu'au niveau de cer-
tains carrefours dépourvus
de feux tricolores, c'est la
croix et la bannière pour se
frayer un chemin.

Aux heures de pointe, l'on
éprouve des difficultés pour
passer surtout lorsque l'on
ne vient pas dans un sens dit
prioritaire.

Généralement ce sont des
agents de police qui se
démènent pour régler la
circulation à ces endroits.
Mais lorsque vous tombez
sur ces voies où les policiers
ne s'y trouvent pas, aucun
usager venant dans l'autre
sens ne peut vous céder le
passage. Les exemples de
ces carrefours privés de
feux tricolores sont légion.
Ces points où l'on éprouve
des difficultés sont entre
autres, le carrefour de la

gare routière
d'Agbalépédogan, le car-
refour bleu au niveau du
CEG Agoè Centre. Au
niveau du carrefour
Limousine lorsque les feux
sont en panne, vous regret-
terez d'avoir emprunter
cette voie.

En somme, non seulement
les agents doivent jouer leur
rôle en réglant la circulation
mais les citoyens Togolais
que nous sommes devrons
avoir cette mentalité de
céder le passage pour évi-
ter des accidents qui sur-
viennent à tout bout de
champ.

Nouvelle Opinion

Commune d'Agoè-Nyivé 1 :
L'honorable IIbrahima

Maïmounatou sse mmet aaux ccôtés
des jjeunes aavec "" AAGOE SSHEM "" 

Suite de la page 4

Décentralisation/ Evaluation de la première année : 
L'appel llancé ppar lla CCDPA

aura-tt-iil uun éécho ffavorable ??
être à même de conduire
le pays vers une bonne
gouvernance locale.

Nul n'a pensé qu'après
plus de 30 ans, le Togo va
pouvoir mettre en œuvre la
décentralisation avec une
élection municipale à
laquelle toutes les forces
vives de la nation ont pris
part.

C'est un pari gagné pour
le Chef de l'Etat Faure
Gnassingbé qui a fait de
cette décentralisation, l'une

de ses priorités.
Aujourd'hui, c'est chose
faite. Même si beaucoup
de choses restent à explo-
rer pour que celle-ci s'ap-
plique dans les règles de
l'art, le gouvernement sous
le leadership de Faure
Gnassingbé a fait des
efforts.

Au demeurant, les pro-
positions de la CDPA au
sortir de ce séminaire
méritent réflexion.
D'ailleurs le gouvernement
a un regard positif sur la

gestion des communes.
C'est ce qui justifie la

création d'un département
ministériel qui prendra en
compte des plans commu-
naux pour le bien-être des
populations. Mais la ques-
tion qui vient à l'esprit des
Togolais est de savoir si
l'appel lancé par la CDPA
pour ce colloque aura-t-il
est écho favorable ? Les
jours à venir nous édifie-
ront sur la question.

Nouvelle Opinion

Suite de la page 3
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 3e Edition du mois de la diaspora africaine à Dubaï :
LLeess ccoouulleeuurrss ccoonnssttrruuccttiivveess aannnnoonnccééeess eenn mmooddee vviirrttuueellllee
Les couleurs de la 3ème

édition du Mois de la diaspo-
ra africaine constructive ont
été annoncées depuis Dubaï.
Cette année donc, l'évène-
ment qui réunit la diaspora
africaine autour des théma-
tiques aura lieu à Dubaï. Il
sera associé le 05 décembre
2020, au lancement officiel
des activités de la plateforme
financière digitale de SAIGE-
Dubaï et du Fonds d'investis-
sements et de solidarité de la
diaspora africaine.

Pour cause de la pandé-
mie liée au COVID-19, cette

3ème édition du Mois de la
diaspora africaine construc-
tive sera en mode virtuelle.
Ce serait une rencontre
réduite avec une participa-
tion virtuelle des partenai-

res technique et d'autres
fonds d'investissements.
Cette  décision a été prise
par des premiers responsa-
bles de l'initiative et de
leurs différents partenaires

techniques et financiers, à
cause du contexte de crise
sanitaire de Covid-19. Le
thème choisi cette année est
: " Amélioration du partena-
riat public-privé en Afrique,
pour le financement des
projets de développement ".

Kovi ADANBOUNOU,
président de la Société afri-
caine d'investissements et de
gestion d'entreprises
(SAIGE) et partenaire offi-
ciel du Mois de la diaspora
africaine constructive a
expliqué à cet effet que la
crise sanitaire de Covid-19
doit amener les acteurs du

privé à renforcer leur rela-
tion avec les acteurs publics
en Afrique.

Pour lui, c'est à ce prix
que l'on pourrait se relever
face aux conséquences
négatives du Covid-19 sur
l'économie du continent afri-
cain.

Pour information, le rôle
de SAIGE-Dubaï est de
financer les projets en
Afrique francophone à tra-
vers SAIGE-Togo, et par
SAIGE-Nigéria pour le
compte des pays de
l'Afrique anglophone.

La Rédaction

Kovi Adanbounou

Parlant de développe-
ment inclusif, elle est reve-
nue dans cet ouvrage sur les
quelques leviers que les
pays africains doivent s'ap-
puyer.

Leviers de développe-
ment inclusif

Pour Reckya Madougou,
l'on commet souvent l'erreur
de dire que pour combattre
la pauvreté il faut faire de

l'assistanat.
C'est une méthode que

les pays africains ont
essayée sur de longues
décennies qui n'ont pas
porté fruit selon elle. Or

elle estime que si l'on le
voyait plutôt comme des
mécanismes de social pro-
ductif, des mécanismes qui
accompagnent le social, ils
arriveront ensemble à
aborder une démarche de
développement inclusive.

Un développement inclu-
sif qui selon elle, n'est que
cet ensemble de dispositif
qui met en relation ou en
corrélation les institutions,
les populations, les diffé-
rentes cibles en fonction des
interventions de politique
publique mais aussi des
interventions de partenaires
étrangers et internationaux.

Également des partena-
riats publics et privés. Et
donc lorsqu'ils auront mis en
corrélation tous ses leviers,
l'on comprendra finalement
que l'inclusion est d'abord
en amont de la chaine et a
aussi des fruits en aval.

De façon simple, elle se
demande comment ils pour-
ront aujourd'hui espérer des

emplois pour la jeunesse,
pour les femmes ainsi que
des fruits et des revenus de
croissances si en amont, ils
n'avaient pas été intégré à
la production de cette crois-
sance.

C'est ce qui justifie selon
elle, l'approche de déve-
loppement inclusif. Un déve-
loppement qui à la base, ne
laisse personne pour son
propre compte. D'où la
notion de spiritualité de
l'effort qu'elle allie à la
notion de citoyen économi-
quement rentable dans son
ouvrage.

Rappelons également
que cet ouvrage parle éga-
lement de la citoyenneté
économique, de la digitali-
sation, de l'autonomisation
des femmes, de la transfor-
mation structurelle de l'a-
griculture, de l'entrepreneu-
riat, de l'intelligence poli-
tique et la justice sociale.

Elom

Suite dela page 5

Le panel lors de la dédicace

RReecckkyyaa MMaaddoouuggoouu aa ddééddiiccaaccéé ll''œœuuvvrree "" SSooiiggnneerr
lleess cceerrttiittuuddeess "" ssaammeeddii ddeerrnniieerr àà LLoomméé
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Football/Journée Fifa :
DDaannss llaa sséérréénniittéé,, llee TTooggoo aaffffrroonnttee llee SSoouuddaann ccee lluunnddii
Après le rendez-vous man-

qué avec la Libye, les Éper-
viers du Togo affrontent ce
lundi 12 octobre à Tunis la
sélection nationale du Soudan
dans le cadre de la journée
FIFA d'octobre. Le doute qui
s'est installé dans le nid des
éperviers après l'annulation
du premier match amical de
leur stage, est désormais enle-
vé. Le match aura bel et bien
lieu. Et c'est dans la sérénité
que Claude Le Roy et ses
poulains préparent la rencont-
re qui est vraiment pris au
sérieux par les autorités spor-
tives.

Plus de doute, après l'an-
nulation du premier match
amical des Éperviers qui
devait se tenir le 8 octobre
dernier contre la Libye, la
fédération tunisienne donne
le feu vert à la délégation
togolaise, pour disputer son
match face à la sélection
soudanaise menée par

Hubert Velud. Le match était
annulé à cause de la flam-
bée de la contamination au
coronavirus dans le pays
d'après la fédération tuni-
sienne.

Ce fait n'empiète en rien
la détermination du capitai-
ne Djene Dakonam et ses
coéquipiers à achever le
stage avec le match contre le
Soudan qui se joue ce lundi
au stade d'El Mensah.
L'ambiance au sein de l'équi-
pe est bon enfant. Que ce
soit pour les anciens ou les

nouveaux, tout se passe
bien. En témoigne Loïc
Bessilé, présent à Tunis pour
le stage.

Pour le nouvel épervier,
jouer pour le Togo est un
rêve. " Tout se passe bien ici
à Tunis, je suis dans un grou-
pe soudé. Je n'ai pas de
problème pour mon intégra-
tion. Jouer pour le Togo, pour
moi, c'est une fierté ", a-t-il
déclaré à la fin de la séance
de jeudi dernier.

" Je me sens bien d'être ici
avec l'équipe. Les entraîne-

ments se passent bien.
J'attends avec impatience
mon premier match ", ren-
chérie Amenyido Etienne,
l'autre nouveau joueur.

En lieu et place du match
contre la Libye, la sélection
togolaise à mis à profit cette
journée du 8 octobre en
jouant un match entre eux.
Score final des 45 minutes x
2, 3-3 avec des doublés de
Tchakéi Marouf et Doké
Josué.

Un score rassurant, mais la
vraie forme des joueurs
togolais se fera sentir sur le
match de cet après-midi
contre le Soudan. En tout cas
même au plus haut niveau
des autorités sportives le
stage est pris au sérieux. Le
déplacement  du Président
de la Fédération Togolaise
de Football (FTF) Guy
Akpovy à Tunis le vendredi 9
octobre en dit long. Ce der-
nier est en effet allé appor-

ter  assistance et soutien au
groupe.

Parlant justement de sou-
tien aux Éperviers, la toute
nouvelle ministre des Sports
Dr Lidi BESSI KAMA n'est pas
du reste. Sur le compte
Twitter du ministère, elle a
galvanisé le groupe mené
par Claude Le Roy.

" Ce n'est que partie remi-
se. La bataille est toujours de
mise" Même si la première
rencontre avec la Libye a été
annulée pour des raisons
liées à la COVID19, je vous
invite à rester focalisés sur
vos objectifs " a-t-elle écrit.

Il faut rappeler que stage
permet aux Éperviers de se
préparer pour la double
confrontation de novembre,
contre les Pharaons
d'Egypte. Matches comptant
pour les troisième et quatriè-
me journées des éliminatoi-
res de la CAN2021.

Stanislas AZIATO

Les Eperviers du Togo en regroupement à Tunis

SOGEA SATOM/ Semaine internationale de la sécurité :
PPiieerrrree-EEttiieennnnee LLAATTOOUURR iinnvviittee llee ppeerrssoonnnneell àà uunnee

pprriissee ddee ccoonnsscciieennccee eett ddee rreessppoonnssaabbiilliittéé
Il est organisé depuis 2013

à SOGEA SATOM, la semaine
internationale de la sécurité.
Un évènement qui s'implique
à l'ensemble des implantations
de SOGEA SATOM en Afrique
et du groupe dans le monde
entier quel que soit les pays
où se trouvent les activités de
la société.

Aujourd'hui, le groupe est
dans une étape de prise de
conscience collective du
risque, d'où une obligation
pour l'ensemble du personnel
de dénoncer certaines situa-
tions dangereuses et de mar-
quer des arrêts de chantier.

Le thème retenu pour cette
édition est : " Identifier les
risques majeurs et les parta-
ger pour ensemble sauver
des vies ". Un thème qui est
plus centralisé sur les com-
portements et la prise de
conscience individuelle qui
feront que des vies seront
sauvées.

La semaine de la sécurité
internationale SOGEA
SATOM par rapport aux
éditions passées se déroule
habituellement tout au long
de la semaine sur leurs diffé-

rents sites. Mais avec la pan-
démie de l'heure liée au
coronavirus et aux mesures
de restrictions édictées par
les Etats, cette 7ème édition
a été consacrée aux diffé-
rentes communications du
groupe c'est-à-dire message
donné par Jérôme STUBLER,
président Vinci Construction
et celui de Jean Michel
Guelaud, Président de
SOGEA SATOM. Le person-
nel a été également sensibi-
lisé sur la définition des
risques majeurs sur les chan-
tiers. Des petites scénettes,
poèmes, chansons et séquen-
ces vidéo ont également
marqué l'évènement.
L'objectif visé par Pierre-
Etienne LATOUR directeur
général de SOGEA SATOM

au niveau du Togo, c'est de
faire en sorte que l'ensemble
du personnel puisse s'appro-
prier et communiquer avec
les collègues sur les diffé-
rents risques comme : chute
en hauteur, collision engin/
piéton, électrocution, levage
et rupture des charges et
enfin chute d'objet. Allant
toujours dans le même sens,
le Directeur Générale
Pierre-Etienne LATOUR dans
sa communication, est revenu
sur les cinq étapes de pro-
duire en sécurité. Etapes qui
se résument par la concep-
tion, la procédure d'exécu-
tion, le pretask, le prestart et
l'exécution des travaux.
Parlant de la place qu'occu-
pe la sécurité dans les dispo-
sitifs de SOGEA SATOM,

Pierre-Etienne LATOUR par
rapport aux priorités quali-
té, financière et du respect
des normes dont fait preuve
SOGEA SATOM, accorde
plus d'importance à celle
sécuritaire.

Une sécurité qui est de loin
selon lui, la priorité au
niveau de toutes les activités
de SOGEA SATOM. Pour le
directeur général, 2020 a
été une année où ils n'ont pas
encore eu un seul accident
grave ou mortel. C'est pour-
quoi maintenir le cap, reste
la seule préoccupation de
SOGEA SATOM où le per-
sonnel est invité à une prise
de conscience et de respon-
sabilité sur les lieux de chan-
tier et dans les bureaux.
Conscient des efforts et diffi-

cultés sans reléguer au der-
nier plan l'engagement qu'ils
prennent pour avoir une pro-
ductivité compatible à leur
objectif économique, Jérôme
STUBLER, président Vinci
Construction et celui de Jean
Michel Guelaud président
de SOGEA SATOM ont, dans
leur communication, invité
tout un chacun à continuer
davantage le combat pour
avoir zéro accident et zéro
mort sur l'ensemble du conti-
nent. Ils n'ont pas manqué au
cours de cette 7ème édition,
de rappeler à l'ensemble
des travailleurs l'obligation
de produire en sécurité tout
en respectant les gestes bar-
rières contre le coronavirus.

Nouvelle Opinion 

Photo de famille Le DG SOGEA SATOM lors de la sensibilisation




